
ATA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO FADE LAGOINHA
18 DE OUTUBRO DE 2023

Em dezoito de outubro de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, o Fórum da Área de 
Diretriz Especial Lagoinha – FADE, reunido virtualmente por meio da plataforma de 
videoconferência Google Meet, conforme Decreto Nº 17.407, de 6 de Agosto de 2020 e 
Decreto Nº 17.989, de 8 de Junho de 2022, no pleno exercício de suas atribuições, 
instituídas pela Lei Municipal nº 11.181, de 08 de agosto de 2019, teve sua terceira (3ª) 
sessão ordinária aberta pelo representante do FADE Guilherme Lana Pimenta. A sessão foi 
oficialmente iniciada face ao quórum obtido e contou com a presença dos representantes 
titulares: Lívia de Oliveira Monteiro, Teodoro Magni, Felipe Santos Ferreira, Filipe Thales dos 
Santos, Vilmar Pereira de Sousa e Maria Teresa Vergueiro Silva. Estiveram presentes, 
também, os seguintes representantes suplentes: Ana Luíza Pereira de Freitas, André 
Henrique de Brito Veloso e Paulo Pontes Correia Neves. 1. Informes e manifestações 
gerais: O representante Guilherme Lana Pimenta deu início à reunião dando as boas vindas 
a todos 2. Aprovação da Pauta: O representante Guilherme Lana Pimenta colocou em 
votação a pauta da reunião. Sem manifestações  contrárias, a pauta foi aprovada pelo 
fórum. 3. Aprovação da Ata da 2ª Reunião Ordinária FADE Lagoinha: Sem 
manifestações contrárias, a ata foi aprovada pelo fórum. 4.1. Matéria: Apresentação sobre o 
patrimônio na região da Lagoinha, realizada pela Secretaria Municipal de Cultura: O diretor 
Carlos Henrique Bicalho, Diretor de Patrimônio da Fundação Municipal de Cultura, realizou 
uma apresentação sobre “A Proteção Cultural do Conjunto Urbano Bairros Lagoinha, Bonfim 
e Carlos Prates”. O representante Vilmar Pereira de Sousa questionou sobre o status do 
trabalho de documentação e tombamento individual dos imóveis da Lagoinha. O diretor 
Carlos Henrique Bicalho esclareceu em relação aos tombamentos individuais que o 
processo é moroso, o Conselho de Patrimônio tem se esforçado para agilizar o processo de 
tombamento, inclusive realizando reuniões extraordinárias. 4.2. Matéria: Apresentação 
sobre o Projeto Horizonte Criativo, realizado pela Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico. O analista Helton Reis de Castro, representando a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico realizou uma apresentação sobre o programa Horizonte 
Criativo. A representante Maria Teresa Vergueiro Silva solicitou uma reunião para falar sobre 
o desenvolvimento de um projeto para a Lagoinha em relação ao desenvolvimento 
econômico. O analista Helton Reis de Castro indicou que ela encaminhe a solicitação para o 
e-mail da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico. A representante Maria 
Teresa Vergueiro Silva questionou ainda sobre a destinação das pessoas em situação de 
rua que estão no local onde será construído o Parque da Lagoinha. O representante 
Guilherme Lana Pimenta informou que essas ações estão sendo tratadas dentro do 
Programa Centro de Todo Mundo coordenado pela Secretaria Municipal de Governo. A 
representante Maria Teresa Vergueiro Silva perguntou sobre a requalificação da Praça Vaz 
de Melo (Praça Coronel Guilherme Vaz de Mello). O representante Felipe Santos Ferreira 
informou que a previsão da revitalização da Praça do Peixe e da Praça Vaz de Melo é para 
abril de 2024.  O representante Filipe Thales dos Santos realizou uma apresentação sobre 
as propostas do Projeto Horizonte Criativo e sobre as ações do planejamento 2019-2020. O 
representante Vilmar Pereira de Sousa solicitou que fosse compartilhado informações sobre 
a intervenção que será realizada no baixio de viaduto e em frente à rodoviária. 5. Assuntos 
Gerais O representante Guilherme Lana Pimenta agradece a todos pela participação na 
reunião, dando encerramento a reunião às 21 horas e 59 minutos. ESTA REUNIÃO É 
GRAVADA E ESTÁ DISPONÍVEL, NA ÍNTEGRA, NA PÁGINA DO FADE LAGOINHA - 
prefeitura.pbh.gov.br/politica-urbana/fades/lagoinha.


